

Allocution du Président



M. GEO. MORISSET

Mesdames et Messieurs,

Votre aimable empressement à répondre à l'invitation qui vous a été faite et la sympathie qui s'en dégage si suavement et si bienveillamment donnent à cette manifestation intellectuelle un cachet de patriotisme éclairé. C'est l'âme canadienne-française qui une fois de plus se révèle à elle-même.

C'est donc une démonstration qui représente une idée.

Pour quiconque et pour quoi que ce soit une idée provient d'un sentiment. Dans toutes les actions humaines, Mesdames, c'est le coeur tout d'abord qui

parle. Le coeur, c'est l'essence de la vie et tout sentiment découlant de cette source souvent abondante provoque ou suscite une idée. Toute idée crée instinctivement un mouvement, tout mouvement forme naturellement un groupe et tout groupe généralement évolue en association.

Idée, mouvement et association,—telle est, en trois mots, la synthèse de ce quelque chose qui nous rassemble aujourd'hui. Si vous le voulez bien, Mesdames et Messieurs, nous allons les analyser succinctement afin de démontrer jusqu'à quel point cette trinité naissante mérite le cordial accueil dont vous l'honorez.

N'est-il pas à votre connaissance, Mesdames et Messieurs, qu'il y a quelque chose d'étrange, d'un nouveau attristant sur cette terre canadienne, en ce qui concerne la survivance de notre